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Compte rendu de notre réunion mensuelle du 16 janvier 2023 

Présents : Isabelle CHEMIN, Aline GUITARD, Elodie TRIAS, Yves BOTTON, Fabienne 
CHAMOULAUD, René CLOCHER, Pierre DE CREMOUX, Brigitte GILET, Stéphane GILET, 
Magdeleine GIRARD, Guy Michel ISNARD, Renaud LE GALL, Cécile MEYER, Marie-Françoise 

ROSET, Jean-Jacques RENARD (NON INVITÉ) 
 
Absents excusés : René BRIGHI, Nicolas RESSEGUIER, 
 

 
PREAMBULE PAR Isabelle CHEMIN 
 

Retour sur l’utilisation de la framaliste : elle est destinée aux comptes-rendus, aux informations 
d’intérêt général sur la vie du quartier et de la ville. Il est important que l’information circule mais les 
réponses doivent être faites à l’adresse d’Isabelle CHEMIN presidentecdqest@gmail.com 

Une demande est faite pour mettre en place des radars pédagogique pour la descente de la boucle, 
dont la limitation à 50 km/h est loin d’être respectée. Elodie TRIAS fera la demande à la préfecture 
pour 2 à 3 jours. 

Réunion préparatoire du CICA  

Le lundi 23 janvier 2023 à 18 h salle du conseil à la Mairie, Isabelle CHEMIN étant absente, elle 
souhaiterait que le covoiturage et l’autopartage soit abordés, pour envisager de trouver des zones de 
covoiturages sur la Croix-Rousse. Cécile fait remarquer que les prochains sujets déterminés lors des 
dernières réunions sont la santé et le quartier Pernon.  

AG du clos bouliste : 

Elle a lieu le 20/01 à 14 h Françoise ROSET pourra peut-être s’y rendre. Ramassage des feuilles le  
samedi 4 février après 10 h. 

Que va devenir cet endroit ? Où en est le projet avec les Graines Electronique ? Pour l’instant il y a 
une étude sur les conditions de sécurité de ce local, l’accueil tous types de public nécessitant une 
autorisation ERP 5 (Etablissement Recevant du Public 5ème catégorie). 

Résultat de la consultation sur le nom du verger partagé : 

Deux noms ont été proposés aux habitants : Madame LETOURNEAU (Meilleur Ouvrière de France 
dans la passementerie) et Marie-Louise GEORGES (Qui a œuvré pour le Cinéma St Denis). Sur les 
50 votes, 44 pour Madame LETOURNEAU et 6 pour Madame GEORGES. Ce choix doit être validé 
par le conseil d’arrondissement et conseil municipal, inauguration prévue au printemps. 

Les actions à reconduire, pilotage, rétroplanning : 

Une réunion inter-Présidents va être organisée pour mutualiser les actions entre tous les conseils de 
quartier. Il s’agit donc de déterminer les actions que nous souhaitons poursuivre ou arrêter en 2023 
pour les présenter lors de cette rencontre. 

Banquet des canuts en lien avec la braderie du mois de juin, attente de la date des commerçants 
pour fixer le moment. En 2022 il y a eu une quinzaine de participants avec un repas concocté par le 
traiteur « tête de Canuts ». L’affiche est faite il suffira de l’actualiser, réfléchir comment mieux associer 
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les commerçants, quel budget. Marie-Françoise, Pierre et Isabelle sont d’accord pour piloter cette 
opération. 

Boîtes de Noël avec les Restos du Cœur : Cette année c’étaient les adolescentes / adolescents de 
14 à 19 ans qui étaient destinataires. Les commerçants (maison des canuts, carré santé, etc.) ont été 
assez généreux. En 2023 il serait bien de contacter les centre sociaux avec Anne BUTHAUD pour un 
point de dépôt dans l’Ouest. Affiches existante à actualiser et mettre dans les Réseaux sociaux. 
Eventuellement prévoir un boîtage bien anticipé. 

Partage de la route : Marie-Françoise ROSET va reposer la question à l’assurance et nous informer 
la semaine prochaine. Faire une information aux collèges et lycées du quartier, il faudrait peut-être 
avancer l’horaire à 18 h / 18 h 30 pour les scolaires. 

Problème de l’information autre que par Internet, le boîtage est aléatoire. Panneau lumineux 
n’existent plus. 

Décoration du verger : étendre l’animation avec des ateliers pour faire ou peindre les décorations. 
Celles qui ont été mises ont été récupérées hier sans détérioration et/ou disparition. 

Concours décoration des fenêtres : à réfléchir pour le faire en lien avec la fête des lumières. Se 
renseigner pour concomitance  avec la fête des lumières. Pour cette année il y a eu 4 participants (un 
place Bertone et 3 rue du Mail) qui bénéficieront de 4 bons de 25 €. 

Proposition de Cécile : faire un évènement sans smartphone qui pourrait être une séance de cinéma 
en plein air par exemple. 

Les participants sont d’accord pour refaire ces actions. 

Les actions à venir : 

Isabelle CHEMIN propose d’étudier une action « Les frigos solidaires ». Installer un réfrigérateur dans 
un lieu assez fréquenté, où les commerçants alentours peuvent mettre des produits fabriqués, prêts 
à consommer pour les sans domiciles fixes ou personnes à faibles ressources. 

S’associer avec un commerçant pour avoir une prise de courant par exemple sur la petite place de la 
Croix-Rousse, où il y a pas mal de SDF. 

Aline GUITARD explique que ce type d’action existe depuis longtemps en Allemagne, s’adresse 
d’abord aux SDF mais aussi aux petits budget. Si l’on sait que d’autres population peuvent en profiter, 
il s’agit aussi de limiter le gaspillage. 

Les participants pensent que l’idée est intéressante, donc Isabelle CHEMIN PRENDRA contact avec 
l’association et la personne du 7ème  qui à déposer une fiche au budget participatif. Quelle localisation, 
solidité de la porte du frigo, la surface pour le mettre. 

Une question est posée : qu’est-ce que ça apporte de plus aux dispositifs déjà existants type Resto 
du Cœur ? Certains ne souhaitent pas aller au resto du cœur, cela peut concerner des personnes en 
emplois précaires (livreurs), des étudiants, ceux qui sont légèrement au-dessus des minimas sociaux 
et qui ne bénéficient pas forcément de ces dispositifs. 

 
COMMISSION PROXIMITE/DEPLACEMENT 
 

Aménagement triangle Artaud/Jean Jullien/Tour du Pin : présentation Elodie TRIAS, Aline 
GUITARD. 

Proposition émanant de la Croix-Rousse n’est pas à vendre à la mairie du 4ème. Le but était de 
végétaliser ce triangle situé entre les rues Jean Jullien et de la Tour du Pin, car ce côté du quartier 
Est reste assez minéral. Donc proposition de suppression de la circulation sur la rue de la Tour du 
Pin et mise en double sens de la rue Jean Jullien, et de végétaliser l’espace ainsi dégagé. Il s’agissait 
également de profiter de la fin du chantier de la construction de l’immeuble angle Kubler/Tour du Pin. 

Ce projet a été jugé intéressant par les élu.e.s, car le quartier est dense avec de forts ilots de chaleur 
et très minéral. De profiter effectivement de l’opportunité des travaux avec une emprise de chantier 
importante et l’obligation du Promoteur de remettre en états les abords du chantier. 
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La Métropole a étudié les problèmes technique, giration, réseaux souterrains et la topographie est 
très en pente 

Elodie TRIAS a souhaité maintenir le double sens pour éviter le report de la circulation sur la grande 
rue et la rue Dumont d’Urville. 

Avec la création de deux nouvelles traversées Piétons. C’est également l’occasion de valoriser le mur 
peint en relief avec des bancs à l’ombre des arbres. 

L’accès aux garages de l’immeuble se fera à double sens, passage qui ne sera pas en angle droit 
pour limiter la vitesse. 

Agrandissement des trottoirs rue Jean-Jullien d’un minimum de 2 mètres. Cela signifie de supprimer 
le stationnement sur cette place d’environ une trentaine de places. A noter que pendant la durée du 
chantier un bon nombre de stationnements ont déjà été supprimés. 

Mardi 31 janvier à la MEJ 18 h30/19h présentation du projet aux riverains et aux structures du quartier 
afin de pouvoir réfléchir aux types d’aménagements paysagers. Une personne des espaces verts et 
une personne de la Métropole. Espoir de pouvoir planter d’autres arbres en fonction des terrasses et 
des réseaux souterrains. 

Budget : difficile à chiffrer, une partie voirie, espaces vert et remise en état du domaine public. 
Obligation légale, il doit remettre en état, c’est la Métropole qui fait, et facture au promoteur. 

Service des balmes est consulté à chaque construction, croix-Rousse, Fourvière et 9ème, il est en 
charge de l’entretien ainsi que des études préalables aux divers chantiers, quel que soit le projet, si 
les balmes disent non pas de chantier. Cartographie des réseaux souterrains et arrêtes de poissons. 

. 

CANUTS COMPOST 
 

La question de la pertinence de l’installation d’un nouveau compost (fin de la rue Louis Thévenet vers 
la rue Soulary) est posée, face à l’arrivée des boîtes de dépose des biodéchets (1er semestre 2023 
sur le 4ème) 

Aline GUITARD informe qu’il y a une réunion le 27/01 sur les nouveaux composts, pour poser le 
calendrier et regarder les plans proposés par les services pour les points d’apport volontaire sur le 
second semestre 2023. L’idée est de les implanter vers les silos à verre. Les biodéchets collectés 
seront méthanisés et cela va diminuer la collecte des poubelles grises. Transfert du ramassage qui 
sera reporté sur le ramassage des PAV. 

Installer un compost classique peut être intéressant s’il y a un intérêt à l’utilisation du compost après,  
sachant que cela ne touche pas le même public, en créant du lien social dans le quartier. Peut-être 
attendre d’avoir la carte d’implantation 

Grenelle de l’environnement à partir du 1er janvier 2024 de 0 à 5 tonnes tout le monde doit trier ses 
biodéchets 

Expérimentation sur le 7ème fin 2020 début 2021, peu de mauvais déchets dans les points d’apport 
volontaires. 

 
QUESTIONS DIVERSES/INFORMATIONS 

 
Les petites cantines n’ont toujours pas trouvé de local. 

Fermeture du centre d’imagerie médicale de la rue du Mail, prise de retraite, personne pour les 
remplacer. 

Problématiques des cartons, les commerçants n’ont pas le droit d’utiliser les poubelles des 
immeubles, faire un signalement à Toodego, Isabelle CHEMIN va en parler à Matthieu Arrondeau. 
Quel est le tarif du ramassage des cartons pour les professionnels ? 


